



# Stadt Ilmenau

## DER OBERBÜRGERMEISTER

Stadtverwaltung Ilmenau · Am Markt 7 · 98693 Ilmenau

E-Mail: [hochtiefbau@ilmenau.de](mailto:hochtiefbau@ilmenau.de)Frau  
Juliane PoppnerDe-Mail: [info@ilmenau.de-mail.de](mailto:info@ilmenau.de-mail.de)

Bearbeiter:

Telefon:

Telefax:

Ihr Zeichen:

Unser Zeichen:

Ident-Nr.: 222528

Datum: 10.02.2020

20	200-HH	<input checked="" type="checkbox"/>	220-St
STADTKÄMMEREI			
10. März 2020			
210	3016		

### Bürgerhaushalt 2020 - Vorschlag 81

1. Halbstationäre Blitzeranlage zur Geschwindigkeitsüberwachung
2. Absenkung des Bordsteines gegenüber der neuen Ilm-Brücke

Sehr geehrte Frau Poppner,

für Ihren o.g. Vorschlag zum Bürgerhaushalt 2020 bedanke ich mich auch im Namen des Stadtrats ausdrücklich. Der Vorschlag wurde in dem zuständigen Fachausschuss diskutiert, durch das Fachamt geprüft und ich teile Ihnen das Ergebnis im Folgenden mit.

Die Stadtverwaltung Ilmenau prüft seit Mitte 2019 bereits die rechtlichen, technischen und wirtschaftlichen Rahmenbedingungen für eine eigenständige Geschwindigkeitsmessung.

Die Thüringer Verordnung über Zuständigkeiten für die Verfolgung und Ahndung von Verkehrsordnungswidrigkeiten (ZustVOVOWi) ermöglicht es zwar den in der Verordnung explizit benannten Kommunen, zu denen auch die Stadt Ilmenau gehört, Geschwindigkeitsmessungen durchzuführen, jedoch setzt dies das Einvernehmen der Polizei voraus.

Das Einvernehmen der Polizei im Rahmen der Geschwindigkeitsmessung und der daraus resultierenden Ahndung von Verkehrsordnungswidrigkeiten ist an recht umfangreiche rechtliche Bedingungen und Vorgaben gebunden und setzt im Vorfeld langfristige Geschwindigkeitsmessungen, die Erstellung von Lärmschutzprotokollen und Unfallstatistiken voraus. Bis wir diese in dem geforderten Umfang vorliegen haben, wird es allerdings noch einige Zeit in Anspruch nehmen.

Um in der Zwischenzeit als Stadt Ilmenau in punkto Verkehrsprävention dennoch aktiv werden zu können, haben wir damit begonnen, sogenannte Geschwindigkeitsdialogdisplays anzuschaffen und als Alternative an Schwerpunkten anzubringen. Diese Geräte haben eine nachgewiesene verkehrsdämpfende Eigenschaft und erinnern so manchen Kraftfahrer an die einzuhaltende Geschwindigkeit.